Reino Unido alecciona a sus turistas para aprovecharse de la sanidad en España

La Embajada explica en una guía como recurrir al 'turismo de bisturí' que ahora pretende atajar el Gobierno de Rajoy

:: DAVID MARTÍNEZ

ALICANTE. Las normas para conseguir asistencia sanitaria en España «son distintas a las del Reino Unido». Así arrança una extensa guía elahorada por la Embajada del Reino ido-accesible desde la página web

ael Foreign Office- en la que se explica a los súbditos británicos precisamente cómo beneficiarse de la sanidad pública en nuestro país. El texto incluye todo tipo de consejos prácticos para acceder a la prestación de la Sanidad Pública, y explica a sus súbditos a qué tipo de prestaciones tienen derecho en función de su situación (si son estudiantes, trabajadores, jubilados con una segunda residencia, o si están de vacaciones en el país) y a cambio de qué. Entre los consejos prácticos se detalla el tipo de trámites que deben cumplimentar para poder disfrutar del sistema sanitario español como cualquier contribuyente.

El turismo sanitario o 'de bisturi', como se dio en llamar al fenómeno hace unos años, es sólo uno más de los lastres que arrastra el sistema sanitario español, cuyos niveles de excelencia se reconocen entre los primeros del mundo también en las Islas Británicas, Precisamente, la reforma sanitaria que prepara el Gobierno de Rajoy tiene entre sus obietivos el de poner coto al turismo nitario para reducir el déficit.

Málaga es una de las provincias donde el fenómeno está más extendido, dada la enorme afluencia de turistas británicos a la Costa del Sol cada verano y a los 69.883 habitantes de las islas inscritos en el censo de la provincia – suponen la colonia más numerosa-. Las intervenciones más demandadas, según el sindicato médico CESM, son las de cataratas y prótesis, que no se cubren por el Estado en la mayoría de países europeos, pero también coronarias e incluso la extirpación de tumores. Ninguna de



La británica Ann Addis posa en Almuñecar junto a su esposo, operado de la cadera en un hospital andaluz. :: J. MARTÍN/C. M. A.

ellas es típica de una urgencia sani-taria durante unas vacaciones, pero todas ellas son accesibles en España con la Seguridad Social.

La clave de la guía, con todo, está en el apartado de consejos destinados a aquellos que encajen en el perfil de 'Visitante temporal en España'. Precisamente, es la condición que da origen al denominado turismo sanitario. El documento explica cómo usar la tarjeta sanitaria del Reino Unido en España durante las vacaciones para someterse a aquellos tratamientos que «no pueden esperar hasta que usted regrese», una consideración que, en ocasiones, resulta un tanto subjetiva.

«Visitante ocasional»

En esencia, la guía explica a los ciudadanos británicos las interioridades administrativas del sistema de salud español y los trámites y documentación que precisan para beneficiarse de la asistencia sanitaria. El texto

▶ «Más beneficios». El Reino Unido aconseja empadronarse para acceder a «beneficios y servicios sociales», y «pagar menos impuestos locales»

LOS CONSEJOS

▶«Para todos». La guía aconseia

cómo proceder de forma personalizada en función de si el ciudadano

es trabajador, estudiante, jubilado

o «visitante ocasional en España».

▶ «La prioridad». «Obtener tratamiento para los problemas de salud es una prioridad para mu-

chos de nosotros», dice la guía.

▶«Más coberturas». La Embajada

aconseja hacer uso de la sanidad

pública porque tiene «más cober-

turas» que un seguro privado es-

▶ «Cuando no puede esperar».

La guía explica cómo operarse en

España cuando la dolencia del tu-

rista «no puede esperar regresar».

tándar, y además «no discrimina».

También en España.



anima a recurrir a la sanidad española («estar sano, u obtener tratamiento para los problemas de salud es una prioridad para la mayoría de nosotros», asegura en un pasaje) en caso de que el ciudadano en cuestión esté trabajando o estudiando en España, así como si es un jubilado que ocupa una segunda residencia –casos en los que el recurso a la sanidad española, en caso de necesidad, está fuera de discusión-. Pero también se anima a usar el sistema de salud español en otro supuesto más discu-

tible: si se es un «visitante ocasio-

nal». Es decir, si está de vacaciones.

El último apartado de la guía, incluso, explica cómo acceder a la sanidad española si se trata de una persona «sin recursos» económicos, y la documentación oficial del Reino Unido que hay que aportar para demostrar tal condición.

La Embajada británica también ofrece otros consejos prácticos a sus súbditos para que puedan sacarle todo el partido a su estancia en España. Entre otras cuestiones, aconseja a aquellos que cuentan con una segunda residencia en nuestro país que se empadronen para «pagar me-nos impuestos locales y acceder a beneficios y servicios sociales».

EN BREVE

Hacienda devolverá 333 millones en Málaga

:: SUR. La Agencia Tributaria tiene previsto devolver a los contri-buyentes malagueños 333,6 millones de euros en la campaña de la renta que comenzó hace unos días, un 1,25% menos que en el ejercicio anterior. El número de declaraciones que llegarán al fisco rondarán las 566.600, según datos facilitados por Hacienda, que ayer comenzó a ingresar las devoluciones. La avalancha de peticiones de borradores colapsó la web de la Agencia, que ha ampliado hasta el 17 de abril el plazo para el pago de impuestos como el IVA o el de sociedades.

Denuncian abusos en las hipotecas

:: SUR. La asociación Adicae ha denunciado que la Banca está aprovechando la reestructuración del sistema financiero para abusar de sus clientes. Según el colectivo, está obligando a los hipotecados a cambiar el IRPH Cajas y el IRPH Bancos, que dejarán de ser oficiales a partir del 29 de abril, por el IRPH Entidades, «cuando casi en el 100% de las hipotecas el índice sustitutivo marcado es el euribor, mucho más barato». Adicae, además, advierte de que en un año las comisiones relacionadas con hipotecas han aumenta-do hasta el 26%.

Cementeros apuesta por el desarrollo sostenible

:: SUR. Cementeros de Andalucía expusieron ayer, en una jornada dirigida a jóvenes de la Cala del Moral, la importancia que tie-ne el desarrollo sostenible para el sector, a pesar de las dificultades por las que está pasando en estos momentos, con una caída del consumo de cemento del 65% desde 2007, La Fundación Laboral Andaluza del Cemento y el Medio Ambiente (Flacema) y FYM Italcementi Group, con el apoyo de la Consejería de Medio Ambiente, fueron los encargados de celebrar esta jornada.

Un juzgado insta a reabrir el hotel Incosol

:: SUR. El Juzgado de lo Mercantil número 1 de Cádiz ha emitido un auto en el que insta a los administradores concursales del hotel Incosol de Marbella a que el establecimiento hotelero, que ceпо́ sus puertas el pasado 1 de abril, siga abierto. Para ello, se iniciará un periodo de consultas entre los administradores y los represen-tantes de los trabajadores en el que también puedé estar la concursada. El Grupo Jale ha critica-do la decisión de cerrar el establecimiento en el inicio de la temporada alta y teniendo clientes.

La Junta considera «estratégica» la inversión de Isofotón en Málaga

:: SUR

MÁLAGA. Los representantes de Isofotón v Samsung salieron aver más tranquilos de lo que entraron a la reunión con altos cargos de la Consejería de Economía, Innovación y Ciencia en Sevilla. El objetivo de la cita era aclarar el apoyo que prestará la Junta de Andalucía a una

inversión de 60 millones de euros que la compañía malagueña tiene planteada para este mismo año en su fábrica del PTA.

Isofotón ha solicitado al gobier-no andaluz un crédito blando de 10 millones de euros para complementar los 50 que ya ha recibido de Samsung para la puesta en marcha de una nueva línea de producción de células de emisores selectivos, que garantizaria doscientos puestos de trabajo en la planta malagueña (afectada actualmente por un expediente de regulación temporal de empleo) y la situaría a la vanguardia tecnológica de su sector. La compañía coreana es a su vez pro-

veedora de la maquinaria necesaria para esta ampliación.

Según fuentes de la empresa, los representantes de la Junta se comprometieron ayer a que el asunto «quede resuelto» durante el mes de mayo. Este extremo no fue confirmado por los portavoces de la Consejería de Economía, que indicaron que la de ayer fue una «reunión de trabajo más» y que los técnicos siguen estudiando la solicitud de Iso-fotón. Sí destacaron que creen «en la viabilidad de este proyecto», que se encuadra «en un sector estratégico para el gobierno andaluz».